

Dans le psoriasis on obtient d'excellents résultats avec les pommades à l'acide chrysophanique, à l'acide salicylique, l'ichthyol, le glycérolé cadique fort et l'arsenic à l'intérieur. On obtient vite raison du pityriasis capitis, en surveillant le tube digestif et en employant une lotion stimulante à l'ammoniaque, au soufre et alcool camphrée ou une solution de bi-chlorure de mercure, de bois de Panama, de savon vert et la lotion de soufre.

Les affections squameuses secondaires, c'est-à-dire survenant dans le cours d'une infection, comme la scarlatine, ou faisant cortège, comme seconde ou troisième période à une maladie, comme la dermatite, le pemphigus, ou l'eczéma (eczéma sec squameux) demandent à être traitées avec plus de douceur, exception faite toutefois pour l'eczéma. Ce sont les bains d'amidon et alcalins qui rendront ici les plus grands services, ainsi que les pommades douces et le glycérolé tartrique. Contre l'eczéma sec squameux, il ne faut pas craindre d'y opposer le même traitement actif conseillé contre le psoriasis et le pityriasis, mais il ne faut pas abuser des bains, car l'eczéma n'aime pas l'eau.

L'affection est-elle : 1° Vésiculeuse comme l'eczéma, la dysidrose, la gale, l'herpès ;

2° Pustuleuse comme l'impetigo, l'acné, la folliculite, la gale, l'érythème polymorphe, l'ecthyma ;

3° Croûteuse comme la séborrhée graisseuse, certains ecthymas, l'impetigo, l'eczéma.

On instituera un traitement spécial pour la période aiguë et un traitement spécial pour l'état subaigu. Pour plus de clarté, nous exposons ici un tableau des maladies en indiquant le traitement relatif à leurs diverses phases, afin d'arriver à un résultat favorable et plus prompt.